
 
 

Comité vigilance 
 

 Compte-rendu  

Jeudi, le 4 juillet 2013 à 18h30, au bureau de la Régie 

 
 

PRÉSENCES 
 

M. Jean-Louis Ouellette, représentant de la RIDR; 

M. Normand Girouard, représentant de la ville de Rivière-Rouge; 

M. Grant MacKenzie, CRE; 

M. Pierre Telmosse, représentant des citoyens 

Mme Jackline Williams, MRC d'Antoine-Labelle 

 

 

Aussi présentes,  Mme Johanne Bock et Mme Marlène Perrier de la RIDR 

 

 

1. PRÉSENTATION ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 

Les membres du comité vigilance acceptent l’ordre du jour, tel que présenté. 

 

 

2. COMPTE-RENDU DU COMITÉ DU 7 MARS 2013. 

 

Le compte-rendu du 7 mars 2013 est accepté par les membres du comité, tel  

que soumis. 

 

 

3. SUIVI DU COMPTE-RENDU: 

 

a) Étude d'inventaire des matières résiduelles et gestion des matières  

  organiques; 

 

 La Régie a engagé un stagiaire afin de documenter chaque scénario de  

« l’Étude sur l’inventaire des matières résiduelles et la gestion des matières 

organiques » soit en élaborant les impacts économiques, sociaux, 

environnementaux et politiques. 

 

 

 

 

 

 



b) Nettoyage du bassin numéro 4; 

   

  Le nettoyage du bassin # 4 a été effectué dans la semaine du 29 avril.   

 

   

 c) Plan d’action 2013  « Goélands »; 

 

    

 Possibilité de projet pilote à venir :   installation de tréteau sur une 

des îles d’un des lacs ou il y a dénombrement de goélands; 

 

   Faire le suivi auprès de Mme Lacoste concernant le   

   dénombrement; 

 

 L'Association des propriétaires du Lac Labelle vs dénombrement;   

 M. Lamarche a accepté d’effectuer le dénombrement; 

 

   Les goélands utilisent le toit de Maison Énergéco, comme aire de  

stationnement, M. Culis nous informe qu’il va installer des sifflets 

ultrason comme solution; 

 

 Le président de l'Association des propriétaires du Lac Marsan a été 

contacté vs le dénombrement des goélands.  À suivre 

 

 

    

 d)  Odeur -  migration des biogaz 

  

 Des démarches sont en cours afin de voir si nous pouvons moduler le 

captage des biogaz provenant du LES avec le LET - Projet pour l'année 

2014. 

 

 

 e) Détecteur au centre de transbordement 

 

  Vu la grandeur et l'aération constante dans le centre de transbordement, 

  l'installation de drager n'est pas nécessaire. 

 

 

4. Informations 

 

a)       Comité Santé Sécurité 

  

  Mme Carole Vallée remplace M. Joël Desjardins sur le comité SST. La  

  prochaine réunion aura lieu en septembre. 

 

 

5. Rapports  

 

 a) Analyse aux bassins 

 

Réception des analyses des bassins effectuées le 28 mai, le 11, le 18 et le 

25 juin. Tous les paramètres sont conformes et en deçà des  

normes exigibles. 

 



 b) Analyse des lacs et rivières 

 

  La première analyse sera effectuée dans la semaine du 22 juillet. 

 

 

 c) Analyse des piézomètres 

 

Une première campagne a eu lieu les 23 et le 28 mai.  Dû à un problème 

de pompes, ils ont du venir une deuxième fois, soit le 25 juin.   Le rapport 

nous sera remis sous peu. 

    

 

 d) Analyse des puits des citoyens 

 

La campagne a été effectuée les 23 et 28 mai aux douze (12) résidences 

environnantes du site. Un dépassement est constaté au P-5 pour les 

coliformes fécaux, le citoyen a été avisé, par la firme, plus de trois 

semaines après l’analyse.  Après discussion avec le propriétaire, l’eau 

provient d’un puits de surface et au printemps, suite à la crue des eaux, 

un ruisseau se déverse dans ce puits, et ce depuis plusieurs années.  Pour 

P-10 et P-12, ces deux puits présentent un dépassement de la norme pour 

le fer et le manganèse. 

 

Attendu que  nous devons aller en appel d’offres tous les ans; 

Attendu que  nous changeons régulièrement de fournisseurs de services; 

 

Le comité suggère d’aller en appel d’offres pour 3 années subséquentes 

et d’ajouter une clause de pénalité lorsque les résultats ne sont pas fournis 

dans les délais prescrits. 

 

 

 e) Suivi décompte goélands à la Régie 

 

 Dépôt d'un graphique au 24 juin 2013, ainsi qu’un comparatif des 

données pour les années 2010 à 2012. 

 

 

6. Varia; 

 

a) Présenter le rapport du suivi biogaz 2008  à 2012. 

 

Pour information, un tableau est présenté sur les données de la surveillance 

environnementale des biogaz de janvier 2008 à mai 2013. 

 

 

7. Levée de la rencontre à 19h35  

 
 

 

 
 
Johanne Bock 
Directrice générale adjointe - opérations 


